

18 de octubre, 1981

EL DÍA

Versión de Clarín

El Ejército argentino negó que se preparen listas sobre *desaparecidos*

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, 17 de octubre. — El diario Clarín informa hoy que un "vocero autorizado" del comando en jefe del Ejército desmintió que se estuviera confeccionando una lista con las personas que se han dado como desaparecidas a causa de la ola de represión política que afectó a este país a lo largo de la década pasada.

Por otro lado, la asociación Pro Derechos Humanos de España (APDHE) publicó solicitadas en diarios locales pidiendo la pacificación y el restablecimiento de un sistema democrático que garantice el ejercicio de todos los derechos ciudadanos y permita el desarrollo de la nación.

En el aviso plantean "nuestra profunda preocupación ante el gran número de denuncias de las que destacados y prestigiosos organismos internacionales se han hecho eco, respecto a la situación de sistemática violación de los más elementales derechos humanos que se da en su país".

El desmentido se refiere a una noticia publicada ayer por el matutino La Prensa que dijo que por órdenes del comandante en jefe del Ejército, teniente general Leopoldo Galtieri, había ordenado la confección de listas con víctimas de la ola de represión política a los efectos de determinar la situación de los desaparecidos.

Esta lista sería dada a co-

nocer a fines de año o principios de 1982, según La Prensa, y con esa presunta decisión se procuraría dar fin al tema de los "desaparecidos", altamente sensitivo por todas las derivaciones internas y externas que tiene para el gobierno militar.

Según organismos locales vinculados a la defensa de los derechos humanos, hubo por lo menos 30 mil desaparecidos en los últimos años de la década pasada. Oficialmente se ha dicho que los desaparecidos forman parte de "la secuela de la guerra sucia" que los organismos de seguridad mantuvieron contra las organizaciones armadas.

Esa apreciación es resistida por los organismos de los familiares de desaparecidos que, según han dicho, fueron capturados en su mayoría inermes en lugares públicos, sus trabajos o sus residencias.

El gobierno militar desde su asunción al poder político el 24 de marzo de 1976, cuando depusieron al gobierno peronista, ha encarado una innumerable lista de acusaciones de organizaciones del exterior y locales de que viola sistemáticamente los derechos humanos. Esto ha sido rechazado enfáticamente por las autoridades.

El aviso comercial de la APDHE, hace hincapié en su primer punto sobre "el imostergable esclarecimiento de los miles de desaparecidos".

El comunicado español está suscrito por autoridades

de la junta directiva de la APDHE, de miembros del Parlamento, el Senado, de sindicatos, de la Unión General de Trabajadores, catedráticos, profesores, escritores, periodistas, actores, artistas plásticos, músicos, miembros de la justicia, abogados y otros profesionales.

No nuoo, de momento, ningún comentario sobre este aviso proveniente de España.

A DISPOSICION DEL EJECUTIVO

El gobierno militar dispuso incluir en el régimen de libertad vigilada a 28 ciudadanos detenidos en unidades carcelarias a "disposición del Poder Ejecutivo".

Esa fórmula significa permanecer arrestado sin proceso ni juicio, a disposición del poder militar, en virtud del estado de sitio todavía imperante en la República Argentina.

El Ministerio del Interior facilitó la lista oficial de los beneficiados por la medida gubernamental, lista que publicaron hoy los diarios capitalinos.

EL DÍA

En Síntesis

CONGRESO POR DESAPARECIDOS EN AL

CARACAS, 17 de octubre.— El II Congreso Latinoamericano de Familiares de Desaparecidos se celebrará en Caracas entre el 24 y el 28 de noviembre, se confirmó hoy aquí de forma oficial.

La organización venezolana FUNDALATIN, dirigida por el sacerdote católico Juan Vives, auspicia el congreso que se reunirá bajo el lema "Hasta encontrarlos".

El primer congreso se celebró en San José de Costa Rica, bajo el lema "no hay dolor inútil".

Decenas de miles de latinoamericanos son considerados como "desaparecidos" por sus familiares, tras haber sido detenidos por efectivos de seguridad, sobre todo en Argentina y Chile, dijo Vives.